



« La reconnaissance par l'UNESCO constitue une formidable opportunité pour la culture de la bière dans notre pays et une récompense pour celles et ceux qui en Flandre, en Wallonie, en Communauté germanophone et à Bruxelles se dévouent pour continuer à faire vivre cette riche culture brassicole. »

SVEN GATZ

MINISTRE DE LA CULTURE
DE LA COMMUNAUTÉ
FLAMANDE

ALDA GREOLI

MINISTRE DE LA CULTURE
DE LA COMMUNAUTÉ
FRANÇAISE

ISABELLE WEYKMANS

MINISTRE DE LA CULTURE
DE LA COMMUNAUTÉ
GERMANOPHONE

RUDI VERVOORT

MINISTRE-PRÉSIDENT
DE LA RÉGION
DE BRUXELLES-CAPITALE



Depuis 1986, les Brasseurs Belges et l'Institut Belge de la Sécurité Routière mènent activement campagne contre l'alcool au volant – une campagne qui rencontre un énorme succès et que de nombreux pays ont adoptée aujourd'hui : Pays-Bas, France, Grèce, Danemark, Espagne, Portugal, Royaume-Uni et Allemagne.

NOUS AUSSI, NOUS CONTRIBUONS À LA CULTURE
DE LA BIÈRE EN BELGIQUE ET NOUS NOUS
DÉVOUONS POUR LA FAIRE VIVRE



© PIERS DE NOS BIÈRES

LA
BELGIQUE
SA
BIÈRE
ET SA
CULTURE
BRASSICOLE

EN NOVEMBRE 2016, L'UNESCO A INSCRIT LA CULTURE DE LA BIÈRE
EN BELGIQUE SUR SA LISTE REPRÉSENTATIVE
DU PATRIMOINE CULTUREL IMMATÉRIEL DE L'HUMANITÉ



LE PAYS DE LA BIÈRE...

La Belgique est réputée dans le monde entier pour la grande diversité de ses bières. Les origines du brassage remontent au Moyen-Âge. Et la richesse des bières belges est reconnue à l'étranger par des experts brassicoles réputés.

... ET LA CULTURE DE LA BIÈRE

Une véritable culture de la bière s'est développée en Belgique, où ce breuvage occupe une place majeure dans la vie sociale depuis le Moyen-Âge. Le 30 novembre 2016, l'UNESCO a reconnu la culture brassicole belge au patrimoine culturel immatériel. Selon la 'Convention pour la sauvegarde du patrimoine culturel immatériel' de l'UNESCO de 2003, ceci englobe l'ensemble des traditions, us, coutumes et techniques que nous préservons aujourd'hui, que nous voulons transmettre aux générations futures et qui traduisent une identité et une diversité culturelles.¹

En Belgique, tout événement se célèbre avec de la bière : au café avec des amis, au club de sport, à la maison ou à l'occasion d'une des nombreuses fêtes populaires que compte le pays... A chacun sa bière de prédilection.

Le meilleur café du monde² se trouve d'ailleurs aussi en Belgique : « In de Verzekering tegen de Grote Dorst » (Eizeringen/Lennik) – ouvert uniquement le dimanche.

Chaque bière est servie dans un verre spécifique qui augmente le plaisir de dégustation.

Car servir une bière est tout un art en Belgique. La plupart des brasseurs proposent des cours en la matière, et des concours de débit de bière sont organisés dans tout le pays.

La Belgique, c'est aussi le pays où même les grands chefs intègrent la bière à leurs plats. Le « beer pairing » – l'accord entre bière et mets – est en outre une tendance en vogue.

La dégustation de bières au café ou dans un club est une activité populaire. Mais il existe également des associations de dégustateurs de bière, comme Zythos, SlowBeerClub, proBIERer, et autres.

Des associations et des musées à travers le pays collectionnent les sous-bocks, verres à bière, cartes postales, photos et enseignes publicitaires.

L'offre de formations professionnelles (entre autres dans les universités), la promotion de la culture de la bière et la création d'un observatoire chargé de veiller sur la diversité du savoir-faire brassicole et la reconnaissance de celui-ci en Belgique ne sont que quelques-unes des mesures prises pour préserver le patrimoine brassicole de notre pays.



La Belgique dénombre **244** brasseries et **142** firmes de bières à façon. Ensemble, elles brassent plus de **1850** bières différentes.

(SOURCE : ASBL ZYTHOS, WWW.ZYTHOS.BE, SITUATION 01/04/2017)

La blanche, la vieille brune, la saison et le lambic sont des bières d'origine belge.

B



Avides de tester de nouveaux goûts, les brasseurs belges utilisent non seulement de l'eau, du houblon et du malt, mais aussi d'autres ingrédients tels que des herbes et des fruits.



DE CE FAIT, LA DIVERSITÉ DES BIÈRES ET DES SAVEURS EXISTANT EN BELGIQUE EST INÉGALÉE DANS LE MONDE.



Six des onze brasseries trappistes du monde sont situées sur le sol belge

CHIMAY **WESTMALLE**
ROCHEFORT **ACHEL**
WESTVLETEREN **ORVAL**

Il existe par ailleurs de nombreuses bières d'abbaye.

La bière belge plaît également à l'étranger puisque la Belgique exporte environ 65 % de sa production brassicole.

>65%

Le plus gros consommateur de bière belge est la France, suivie par les États-Unis et la Chine.



(1) Plus d'informations : <http://www.unesco.org/culture/ich/fr/convention>
(2) Source : ratingbeer.com